
 
ПРОТОКОЛ 

17 января 2024 г.       № 03/1.4-03-1 

 

заседания Ученого совета  

Института «Высшая школа менеджмента» СПбГУ  

Подлинник протокола находится в делах Ученого совета 

Приглашенные: Афонина М.В. ,  Гаранина О.Л. ,  Голубева  А.А. ,  Ермолаева 

Л.А . ,  Зенкевич Н.А. ,  Кучеров Д.Г . ,  Лебедева  Е.А.,  Смирнова М.М. ,  Станко  

Т.С. ,  Ялинич Н.А.  

 

ПОВЕСТКА ДНЯ:  

1.  Экспертиза учебных планов ООП программ бакалавриата и магистратуры приема 

2024 г. (Л.А. Ермолаева, академический директор программы «Менеджмент» 

бакалавриата; О.Л. Гаранина, академический директор программы магистратуры 

«Управление умным городом» (Master in Smart City Management)) 

2. О развитии журналов «Российский журнал менеджмента» и «Вестник Санкт-

Петербургского университета. Менеджмент» (Ю.В. Федотов, заместитель директора 

ВШМ СПбГУ) 

Разное 

О состоянии сотрудничества с CEMS (Ю.В. Федотов, заместитель директора 

ВШМ СПбГУ) 

О новой редакции списка ведущих научных российских журналов ВШМ СПбГУ 

(Д.Г. Кучеров, председатель Научной комиссии) 
 

Соответствующие информационные материалы размещены на странице Института 

«Высшая школа менеджмента» интернет-портала СПбГУ, а также направлены по 

электронной почте членам Ученого совета 

(Аудио-видео запись прилагается)  

Председатель :  

 

 

Ученый секретарь  

Дергунова Ольга 

Константиновна  

 

Смирнов Марат 

Владимирович  

Директор  Института  

«Высшая школа менеджмента» 

СПбГУ  

Доцент  кафедры финансов и 

учета  

 

Присутствовали: 10 (из 14) членов Ученого совета (Бухвалов А.В., Благов 

Ю.Е.,  Гаврилова Т.А. ,  Дергунова О.К. ,  Завьялова Е.К. ,  Казанцев А.К., 

Кошелева С.В. ,  Локтионова Н.С. ,  Орлова  Е.В., Федотов Ю.В.)  

user
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СЛУШАЛИ:  

1. Экспертиза учебных планов программ ООП магистратуры приема 2024 года (Л.А. 

Ермолаева, академический директор программы «Менеджмент» бакалавриата; О.Л. 

Гаранина, академический директор программы магистратуры «Управление умным 

городом» (Master in Smart City Management)) 

 

ВЫСТУПИЛИ: 

Л.А. Ермолаева представила планируемые изменения в учебные планы программ 

бакалавриата программ бакалавриата «Менеджмент», «Международный менеджмент» и 

«Государственное и муниципальное управление» приема 2024 года. 

Е.К. Завьялова подчеркнула важность предварительного обсуждения изменений в 

учебных планах программ с заведующими кафедрами. Е.В. Орлова обратила внимание на 

актуальность правильного информирования студентов об их возможностях по изучению 

иностранных языков в рамках факультативов, стартующих на 1-м и 2-м курсах. Ю.Е. Благов 

обратил внимание на отсутствие в предложенных и представленных материалах курса 

«История бизнеса», а также напомнил о необходимости включить курс «Корпоративное 

волонтерство» в список курсов 5-го семестра. Н.С. Локтионова в связи с представленными 

изменениями в учебном плане отметила о важности для студентов курса по праву в первых 

семестрах. 

 

О.Л. Гаранина представила планируемые изменения в учебный план программы 

магистратуры «Управление умным городом» (Master in Smart City Management) приема 

2024 года. 

Е.В. Орлова в связи с наличием в учебном плане курсов на английском языке обратила 

внимание на вопрос проверки уровня знания абитуриентами английского языка или 

соответствующем тестировании на входе. 

 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ:  

1.1. Одобрить предложенный проект учебного плана 2024 года приема программы 

бакалавриата «Mенеджмент» и рекомендовать к рассмотрению на УМК. 

1.2. Одобрить предложенный проект учебного плана 2024 года приема программы 

бакалавриата «Международный менеджмент» и рекомендовать к рассмотрению на УМК. 

1.3. Одобрить предложенный проект учебного плана 2024 года приема программы 

бакалавриата «Государственное и муниципальное управление» и рекомендовать к 

рассмотрению на УМК. 

1.4 Одобрить предложенный проект учебного плана 2024 года приема программы 

магистратуры «Управление умным городом» (Master in Smart City Management) и 

рекомендовать к рассмотрению на УМК. 

 

СЛУШАЛИ:  

2. О развитии журналов «Российский журнал менеджмента» и «Вестник Санкт-

Петербургского университета. Менеджмент» (Ю.В. Федотов, заместитель директора ВШМ 

СПбГУ). 

 

ВЫСТУПИЛИ: 

Ю.В. Федотов сообщил о принятом СПбГУ решении прекратить издание журнала «Вестник 

СПбГУ. Серия «Менеджмент»; представил информацию о основных результатах работы 

журнала в 2023 г., задачах и планах развития журнала «Российский журнал менеджмента» 

в 2024 г., в частности по продвижению журнала на научных конференциях.  

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ: Принять к сведению представленную информацию о журналах.  

 

 



СЛУШАЛИ:  

В «Разном» о состоянии сотрудничества с CEMS (Ю.В. Федотов, заместитель директора 

ВШМ СПбГУ) 

 

ВЫСТУПИЛИ: Ю.В. Федотов информировал о состоянии переписки с CEMS и о 

полученной в январе 2024 г. информации о решении Генеральной Ассамблеи CEMS о 

прекращении членства ВШМ СПбГУ в CEMS. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ: Поддержать предложение Ю.В. Федотова запросить официальное 

решение и протокол заседания Генеральной Ассамблеи CEMS c решением о прекращении 

членства ВШМ СПбГУ в CEMS. 

 

СЛУШАЛИ:  

В «Разном» о новой редакции списка ведущих научных российских журналов ВШМ СПбГУ 

(Д.Г. Кучеров, председатель Научной комиссии) 

 

ВЫСТУПИЛИ: Д.Г. Кучеров презентовал предложение о новой редакции списка ведущих 

научных российских журналов ВШМ СПбГУ, а также критерии, использовавшиеся при его 

составлении.   

А.В. Бухвалов отметил, что при использовании исключительно формальных 

наукометрических критериев из списка качественных, сильных журналов выпадает ряд 

достойных сфокусированных изданий, имеющих ценность в том числе с точки зрения 

выстраивания связей с ведущими российскими исследователями и практиками. В 

частности, в рамках своего выступления обратил внимание на такие журналы финансового 

профиля, как «Корпоративные финансы» и «Стратегические решения и риск-менеджмент». 

Е.К. Завьялова, Т.А. Гаврилова и Н.А. Зенкевич указали, что в предложенном списке 

находятся издания, не фокусирующиеся на публикациях по менеджменту. М.М. Смирнова 

на примере маркетинга отметила проблему «видимости» исследований преподавателей 

ВШМ СПбГУ для научно-практического сообщества РФ при отсутствии в списках ведущих 

профильных журналов в узких предметных областях. Ю.Е. Благов предложил взять 

дополнительное время для обсуждения списка журналов с точки зрения общей стратегии 

ВШМ СПбГУ. 

 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ: Принять предложенной список за основу, рекомендовать Научной 

комиссии обсудить его с учетом и проработкой прозвучавших комментариев и 

предложений членов Ученого совета, вынести на очередное заседание Ученого совета 

ВШМ СПбГУ в феврале (отв. – Д.Г. Кучеров, cрок – 12.02.2024). 

 

В «Разном» Т.А. Гаврилова обратила внимание собравшихся, что в разосланном списке тем 

научных исследований СПбГУ с объявляемым конкурсе грантов в явной, прямой форме 

отсутствует упоминание менеджмента как отдельной научной области. Н.А. Ялинич 

попросила переслать данный список для уточнения ситуации. 

 

 

Председатель Ученого совета Института   

«Высшая школа менеджмента» СПбГУ     О.К. Дергунова  

 

 

 

Ученый секретарь      М.В. Смирнов 

 

«19» января 2024 года 




